

**MARGINALIDAD**

# Pobreza infantil

El 4% de los niños sufre exclusión social por problemas económicos

**Mar Chacón**  
Sevilla

● Uno de cada veinticinco niños de Sevilla y su área metropolitana está en riesgo de exclusión social por estar en una situación de pobreza relativa, es decir, sus padres tienen unos ingresos por debajo del 50% de la media del país. Así lo ha asegurado el director de investigación sociológica de la Fundación Foessa, Raúl Flores, durante la presentación de un estudio sobre el impacto en Sevilla de CaixaProinfancia, el programa de atención a los menores en situación de pobreza que impulsa la Fundación La Caixa desde el año 2007.

Desde que se inició el programa, cerca de 13.000 niños sevillanos de entre 0 a 16 años –de los 325.147 censados, es decir, casi un 4%– son atendidos por la Obra Social de La Caixa, en los que la entidad ha invertido 12 millones de euros. Con ello pretende “garantizar la promoción socioeducativa” de estos menores para que tengan las “mismas oportunidades” que el resto, según contaba Marc Simón, director del área de integración social de la Fundación. El importe económico medio que reciben estos hogares ronda los 695 euros por beneficiario con el fin de cubrir



Dos niños de un poblado chabolista sevillano. J.M.SÁNCHEZ

## La cifra

# 12.856

**de los 325.147 niños** sevillanos censados de 0 a 16 años son beneficiarios del programa de atención de la Caixa. El 67% sufre una situación de pobreza severa.

sus necesidades básicas vitales, fomentando su desarrollo como personas y favoreciendo sus procesos de integración social y los de sus familias.

Los resultados del estudio concluyen que la pobreza en el ámbito urbano “es un fenómeno más cercano de lo que parece”. El informe revela que el 67% de beneficiarios del programa sufre una situación de

pobreza severa, frente a un 27% con pobreza relativa. El desempleo y la falta de una vivienda digna son los factores de mayor incidencia en las familias atendidas, y de éstas, una de cada tres son monoparentales. En la mayoría de los casos es la madre la única que se hace cargo de los hijos.

## TIPOS DE AYUDAS

Las ayudas ofrecidas son de dos tipos: a bienes, con cheques que se pueden canjear en establecimientos autorizados por productos de alimentación infantil, ropa o gafas, entre otros; y a servicios, con actividades de refuerzo educativo, ayuda psicológica, colonias urbanas y campamentos de verano. En el desarrollo del programa colaboran además 21 entidades sociales, entre ellas Save the Children, Cáritas, Sevilla Acoge y Secretariado Gitano como coordinadoras.

Una aportación económica que según La Caixa, en Sevilla ha supuesto la reducción en un 5% de los índices de pobreza severa –renta disponible inferior al 25% de la que tiene un español medio–, lo que ha permitido mejorar el estado de ánimo de los padres y los resultados académicos y la reducción del absentismo escolar en los menores.